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◎未来をつ く る  人とつなが る  地域とあゆむ  中学校 ア ン ケ ー ト （ 概 要 ）                    

児童用 

【趣旨】 

恵那市教育委員会では、岩邑、山岡、明智、串原、上矢作の５つの中学校をひとつにして、新

しい中学校をスタートする準備（じゅんび）を進めています。 新しい中学校へ通うことが、みな

さんにとって楽しみになるよう、楽しみにしていることや心配なことを聞いて、学校づくりに生

かしていきたいと思います。 そこで、次のアンケートに答えてください。 

 

（基本情報） 

学校名（         ）  … 各自の学校名を記入 

 

学年（      ）  … 各自の学年を記入 

 

（設問） 

① 新しい中学校で楽しみにしていることを３つまで選んでください。 (複数選択) 

・友達（５つの小学校から集まる新しい仲間、毎年のクラス替え など） 

  ・授業（教科の学習、ふるさと学習、たくさんの仲間と学ぶ授業 など） 

  ・先生（教科ごとに専門の先生が教えてくれる、いろいろな先生に相談ができる など） 

  ・部活動（クラブ活動） 

  ・学校行事（たくさんの人数で行う体育大会、合唱祭、宿泊研修 など） 

  ・校舎（教室や図書室など）、体育館、運動場 

  ・その他 

② 新しい学校で心配なことを３つまで選んでください。 (複数選択) 

・友達（ほかの学校から来た子と仲良くなれるか、友達はできるか、いじめはないか など） 

・授業（大人数の中で今まで通りやっていけるか、先生や仲間は助けてくれるか など） 

・先生（困ったときに相談にのってくれるか、助けてくれるか など） 

・部活動、クラブ活動（やってみたい部活動はあるか、練習は厳しくないか など） 

・学校のきまり（服装（ふくそう）や持ち物、かみがたなどのルールは厳しくないか など） 

・通学（登下校は安全にできるか、朝は何時に家を出て何時に帰ってこられるか など） 

・その他 

 

（対象者） 

恵那南地域の小学校へ通う４年生から６年生の児童（特支含む） 

 

（方法） 

各学校で実施 

 

（調査期間） 

令和 5年 11月 10日～16日 

 

（回答） 

全体： 330人 

回答： 308人   約 93％の回答率 



 

（アンケートの集計） 

アンケートの集計より、児童の皆さんが「部活動（クラブ活動）」「友達（５つの小学校から集ま

る新しい仲間、毎年のクラス替え など）」「学校行事（たくさんの人数で行う体育大会、合唱祭、

宿泊研修 など）」を新しい学校に期待されていることが読み取れます。 

一方で、「友達（ほかの学校から来た子と仲良くなれるか、友達はできるか、いじめはないか 

など）」「通学（登下校は安全にできるか、朝は何時に家を出て何時に帰ってこられるか など）」

「学校のきまり（服装（ふくそう）や持ち物、かみがたなどのルールは厳しくないか など）」につ

いて、不安を感じているということが読み取れます。 

 

          

             

 設問①：新しい中学校で楽しみにしていること 

 

 
◎1位：部活動（クラブ活動）               

（主な意見） 

・クラブ活動では、大変なこともあるけど自分の好きな事ができるからです。 

・いま、バスケで会っている人がいるからバスケがとても楽しみ。 

・クラブ活動を大人数でやったことがないからやってみたい。 

・部活でどんな部活があるかワクワクする。 

・バトミントン部があったらいいなと思う。 

・部活動で人数が多いので出来なかったこともできるようになるから。 

 

 



◎2位：友達（５つの小学校から集まる新しい仲間、毎年のクラス替え など） 

 （主な意見） 

・いろんな人と関わり，クラスの仲間が増えていくというのはとても嬉しいと思いました。最初

のうちは知っている子たちとしか関われないかもしれないけれど、学年が上がるごとに関わ

れる子が増えていくと思うので、とても楽しみです。 

・小学校は人数が少なくて、クラス替えができなかったけど中学校でクラス替えができるので

楽しみです。 

・新しい友達ができる事が楽しみです。 

・新しい友達ができるし、通学がバスになってそこで新しい友達とかができたらいいと思いま

す。 

・他の学校だった人と友達になって、いっぱい友達を作りたいです。 

 

◎3位：学校行事（たくさんの人数で行う体育大会、合唱祭、宿泊研修 など） 

 

 （主な意見） 

・学校行事で楽しみなのは，宿泊研修です。理由は、いろいろな楽しい体験ができるからです。 

・学校行事が楽しみ運動会とかだと小学校と違うことができそうだから。 

・学校行事が特に楽しみです。理由は、唯一学校全体の人が集まって体育祭などを行うから楽

しみです。 

・人数が少ないから体育祭とかが人数が少なくてあまり楽しくないけど、合同になればみんな

でできるから楽しみ。 

・宿泊研修 

 

設問②：新しい学校で心配なこと 

     

 



 

◎1 位：友達（ほかの学校から来た子と仲良くなれるか、友達はできるか、いじめはないかなど）          

 

  （主な意見） 

・いじめなどの行為をすぐにみつけられるか。 

・新しい友達が出来るか心配 

・保育園から中学一年生までずっと一緒にいた仲間や友達と一気にクラスがはなればなれにな

ってしまうことが嫌だ。全く知らない子たちと一緒に授業を毎日やらないといけなくなる。分

からない問題が出たときに、教えてもらいたいけど話しかけてもいいのか不安。仲の良い友

達ができるか不安。 

・友達で、今の仲のいい友達と同じ組にならないと、1 人で過ごすことが出てくるかもしれない

し新しいクラスに馴染めるか心配だからです。 

 

◎2位：通学（登下校は安全にできるか、朝は何時に家を出て何時に帰ってこられるか など） 

 （主な意見） 

・通学は、バスだけど行くのに一時間、帰るのに一時間だからその間に宿題もできるし、僕は車

酔いが良く起きるからすぐに帰りたいし、車で寝れば車酔いはよくなるけど、朝早く起きなき

ゃいけないからそこも心配。 

・朝、早くおきたりするのが嫌いなので、心配です。（6時 10分にいつも出るから） 

・行き、帰りなどで親に迎に来たり送りをしたりできないかも。暗くてあるけない。 

・家が遠いからどうやって学校に行くのかが気になる。 

・山道の登下校で、雪が降ると危ない。  

 

◎3位：学校のきまり（服装（ふくそう）や持ち物、かみがたなどのルールは厳しくないかなど） 

 

 （主な意見） 

・服装や持ち物が厳しくないかです。 

・制服や鞄のこと(制服や鞄を統合に合わせて買い替える必要があるか) 

・学校の決まりが厳しくないか。 

・女の子の服が苦手｡ 女子と男子で服が分けられるか心配｡ 

・長い髪は、ほどいてきていいんですか。 

 

◎最後に 

 このアンケート結果は、統合時に解決すべき課題を考慮していく際の貴重な

データとなります。寄せられた課題や改善すべき事項について、学校運営に生

かしていくことはもちろんですが、今後新しい学校づくりを着実に推進していく

うえでも参考にしてまいります。 


